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DENUNCIA Las presuntas irregularidades en firmas y contratos de las obras del parking de Valle Inclán, protagonistas en el pleno de este jueves

El alcalde de Málaga, Francisco de la Torre, en rueda de prensa. VM

Juan Diego Morales
MÁLAGA | La oposición ha car-
gado este miércoles, y lo hará
de nuevo este jueves en el ple-
no, contra el acalde de Mála-
ga por la posibilidad de que
se hayan producido irregula-
ridades administrativas en el
proceso de contratación y eje-
cución de las obras del apar-
camiento en Echeverria del
Palo. De hecho, el propio
Francisco de la Torre, ha ad-
mitido este miércoles “irregu-
laridades administrativas”
relativas a la contratación en
relación con las obras del
aparcamiento Pío Baroja.

En cualquier caso, los gru-
pos de la oposición en el
Ayuntamiento de Málaga
PSOE y Con Málaga (Izquier-
da Unida y Podemos) han pe-
dido que se cree una comi-
sión de investigación de las
irregularidades en la Socie-
dad Municipal de Aparca-
mientos y Servicios de Mála-
ga (SMASSA), que esta admi-
tió conocer.

Y la portavoz de la coalición
de izquierdas ha ido más allá
al reclamar su formación, To-
ni Morillas, pedirá al Pleno

que el Ayuntamiento de Má-
laga que solicite esa interven-
ción de la Cámara de Cuentas
de Andalucía y afirma que “la
gestión de SMASSA se realiza
como si fuera el cortijo del ge-
rente” y que “el alcalde, Fran-
cisco de la Torre (PP), ha men-
tido públicamente”.

“Dijo no conocer nada so-
bre las presuntas irregulari-
dades y por la tarde el gabine-
te de prensa emitía un comu-
nicado en el que SMASSA re-
conocía irregularidades y en
el que se decía que tuvo cono-
cimiento de ellas el pasado 7
de febrero”, señala.

Tras añadir que tanto la
concejala de Movilidad, Trini-
dad Hernández, como el ge-
rente fueron citados a decla-
rar por la Policía, pregunta si
“¿alguien se cree que un
miembro del equipo de go-
bierno va a ser llamado a de-
clarar y el alcalde no se va a
enterar?”.

Por su parte, los socialistas
han presentado una moción
en la que proponen que el
Pleno del Ayuntamiento
apruebe la comisión de inves-
tigación y pedir al ejecutivo

local que ofrezca a la Policía
Nacional la información que
emane de esa comisión y la
documentación económica
de la sociedad municipal re-
levante para esclarecer los
contratos de obras.

También plantea apartar
cautelarmente al gerente de
Smassa y a un técnico hasta
que finalicen la investigación
en curso e iniciar una audito-
ría e informe sobre las irregu-
laridades.

El portavoz del Grupo Mu-
nicipal socialista, Daniel Pé-
rez, también ha acusado a De
la Torre de mentir, y ha vuelto
a poner el acento en que en el
centro de la polémica se en-
cuentra “el sobrecoste de la

Piden comisión de investigación
sobre Smassa y su fiscalización

obra en un 30%”, pasando de
los 8,7 millones de euros con-
tratos con el proyecto inicial a
la empresa CHM-IELCO, “y
que ha llegado a costar más
de 12 millones de euros”. 

Mientras tanto, el alcalde,
sin querer quitar importancia
porque “no debe haber nada
irregular”, ha apuntado a
“irregularidades en contrata-
ciones administrativas, las
que sean; no estamos hablan-
do de sobrecostos para finan-
ciaciones ilícitas o algo pare-
cido”, ha señalado, y de he-
cho, ha negado de manera
“tajante”, tras deslizarlo el
PSOE, unas supuestas mordi-
das. “Nosotros no vamos a
negar que ha habido unas
irregularidades administrati-
vas relativas a la contrata-
ción”, ha sostenido el alcal-
de, al tiempo que ha reiterado
que en relación con ello “hay
una comisión interna, dentro
de un grupo de trabajo inter-
no, en Smassa, para profun-
dizar en las mismas y para,
obviamente, que no se repi-
tan y ver exactamente las res-
ponsabilidades que existen
en esa materia”.

Ha dicho, además, que la
Policía con base en “alguna
denuncia” que haya habido
sobre este particular “ha
abierto también una línea de
investigación”, por lo que ha
incidido, en relación con la
moción del PSOE que “no va-
mos a votar que sí, porque lo
que vamos a apoyar es que
queremos que se trabaje en
esa tarea de investigación, de
profundización, tanto la de la
Policía Nacional como la que
está haciendo internamente
Smassa” y cuando se tengan
los resultados “estaremos en
condiciones de poder respon-
der a lo que sea aconsejable
hacer para su buena gestión”.

Igualdad y
corresponsabilidad
sobre ruedas con ‘La
Caravana del Futuro’ P4

Indignación entre el
malaguismo por la
gestión de las entradas
para CórdobaP7

Málaga

INVESTIGACIÓN___El PSOE
plantea apartar al gerente y a
un técnico cautelarmente

CON MÁLAGA___Morillas dice
que el alcalde ha mentido al
declarar no conocer nada

DE LA TORRE___Admite ahora
irregularidades administrativas
pero niega posibles mordidas 
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MÁLAGA | Dos mujeres de 25 y 30
años han sido detenidas por
la Policía Nacional en Mijas
como presuntas autoras de
hurtos al descuido, principal-
mente a ancianos y extranje-
ros, para lo que se desplaza-
ban a otras provincias anda-
luzas y ocultaban su rostro
con prendas tipo pashmina.

Las arrestadas, ambas es-
pañolas y de un clan familiar,
cuentan con varios antece-
dentes por hechos de la mis-
ma naturaleza, según ha in-
formado este miércoles la Po-
licía en un comunicado.

Las pesquisas policiales
apuntan a que las mujeres se
desplazaban desde Mijas en
vehículo hasta otras provin-
cias andaluzas, como en este
caso Jaén, y ocultaban par-
cialmente su rostro para difi-
cultar su identificación.

Elegían a sus víctimas, nor-
malmente personas de edad
avanzada y de nacionalidad
extranjera, quienes suelen
portar en efectivo grandes
cantidades de dinero.

La investigación se inició a
raíz de la denuncia interpues-
ta por un ciudadano de origen
chino que se había desplaza-
do a un centro comercial de
Jaén para hacer unas com-
pras y, tras observar su bolso
abierto, se percató de que le
faltaba el monedero, que con-
tenía 2.250 euros en billetes.

Tras visionar las imágenes
del establecimiento, los agen-
tes comprobaron cómo las
sospechosas localizaban a la
víctima y aprovechaban la
aglomeración para sustraer el
monedero del bolso y huir.

Dos mujeres
detenidas
por hurtos al
descuido

SUCESOS

El embalse de La Viñuela, el más afectado por la sequía.EFE/JORGE ZAPATA

El dinero intervenido en la operación. GC

Naomi Sánchez
MÁLAGA | El agua embalsada en
Málaga ha subido ligeramen-
te (1,67 hectómetros cúbicos)
en la última semana gracias a
las escorrentías de las lluvias
de Semana Santa, que toda-
vía siguen aportando agua,
aunque con menor volumen
que las anteriores semanas.
Actualmente los embalses de
la provincia están al 27,79 por
ciento de su capacidad.

Según los últimos datos de
Hidrosur a 24 de abril de 2024,

los embalses suman 169,95
hectómetros cúbicos, frente a
los 168,28 hectómetros que
marcaban el 17 abril. Sin em-
bargo, la cantidad de agua
continúa estando muy por
debajo de los 216,14 hectóme-
tros cúbicos registrados en
esta fecha hace un año.

A día de hoy, la situación
más compleja aún se vive en
el embalse de La Viñuela a un
19,01 por ciento de capaci-
dad, le sigue muy de cerca el
del Guadalhorce (19,06 por

ciento) y El Limonero (20,90
por ciento). 

El que mejor salud tiene es
el embalse de La Concepción
que se encuentra al 73,60 por
ciento. El pantano de Casaso-
la está al 29,47 por ciento,
Guadalteba al 24,80 por cien-
to y  Conde de Guadalhorce al
35,06 por ciento. 

En el resto de Andalucía el
nivel de los embalses también
ha subido ligeramente, hasta
alcanzar un 43,65 por ciento
de capacidad.

Los pantanos de Málaga
suben casi dos hectómetros
por las escorrentías

SEQUÍA Actualmente los embalses de la provincia están al 27,79%

DATOS___Según los cálculos de Hidrosur, a 24 de abril de
2024, los embalses suman 169,95 hectómetros cúbicos

MARBELLA Actuaban de forma organizada

MARBELLA | Agentes de la Guar-
dia Civil del Área de Investi-
gación del Puesto Principal
de Los Barrios, pertenecien-
tes a la Comandancia de Alge-
ciras (Cádiz), han detenido a
cuatro personas como pre-
suntos autores de un delito de
estafa tras vender una parce-
la en Marbella sin el conoci-
miento de sus legítimos pro-
pietarios y utilizando los da-
tos personales de éstos.

La investigación comenzó
tras la denuncia de una per-
sona, vecino de Albacete, que
manifestó haber abonado la
cantidad de 400.000 euros
para la compra de una parce-
la situada en Marbella y cuya
propiedad nunca le fue trans-
mitida.

Tras las gestiones de inves-
tigación, los agentes identifi-
caron a cuatro personas im-
plicadas en la operación de
venta de la parcela y que ac-
tuaban de forma organizada,
ha indicado la Guardia Civil
en un comunicado.

Los autores de los hechos
lograron captar la atención
del comprador ofreciendo la
parcela a un precio muy por
debajo de su valor de merca-
do y, posteriormente, me-
diante documentación falsa,
suplantaron la identidad de
los propietarios de la parcela
para firmar la operación de
venta.

Los guardias civiles han re-
alizado cuatro registros domi-
ciliarios en las localidades de
Marbella, Jimena y Toledo,
lugares de residencia de los
implicados, en los han sido
hallados más de 130.000 eu-
ros además de documentos
falsos utilizados para la su-
plantación de la identidad de
los legítimos propietarios de
la parcela. 

Cuatro detenidos 
por una estafa tras la
venta de una parcela
Lo hicieron sin el
consentimiento de sus
legítimos propietarios
y utilizando los datos
personales de éstos
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UNIVERSIDAD La presentación se ha llevado a cabo en la Facultad de Psicología y Logopedia

Vicente Roca
MÁLAGA | El Encuentro sobre
Igualdad y Corresponsabili-
dad ‘La Caravana del Futuro’,
celebrado en Málaga, ha reu-
nido a diversos actores com-
prometidos con la promoción
de la igualdad y la concilia-
ción. En este evento, destaca-
dos participantes coincidie-
ron en la importancia de sen-
sibilizar a la juventud sobre
estos temas. Según Loles Ló-
pez, consejera de Inclusión
Social, Juventud, Familias e
Igualdad, “la igualdad está
en manos de los jóvenes”.

Durante la jornada, cele-
brada en la Facultad de Psico-
logía y Logopedia de la UMA,
se resaltó el papel de la coe-
ducación como herramienta
clave para una sociedad más
justa e igualitaria. López afir-
mó que “la educación es la
herramienta más potente”
para lograr cambios sociales
significativos desde edades
tempranas. El evento forma
parte del proyecto ‘Málaga
Ciudad Corresponsable’, diri-
gido a sensibilizar sobre la co-
rresponsabilidad entre los jó-
venes.

Pacto Andaluz por la
Conciliación
El Pacto Andaluz por la Con-
ciliación fue otro tema rele-
vante abordado en el encuen-
tro. López exhortó a diversas
entidades a unirse a esta ini-

Presentación de ‘La Caravana del Futuro’. ROCA

Igualdad y corresponsabilidad
con ‘La Caravana del Futuro’
INICIATIVA___Este evento pretende concienciar a los más jóvenes sobre una
sociedad equitativa, entendiendo la coeducación como herramienta clave

nociendo que muchas tareas
domésticas recaen despro-
porcionadamente sobre las
mujeres. Francisco Cantos,
concejal de Derechos Socia-
les, Diversidad, Igualdad y
Accesibilidad del Ayunta-
miento de Málaga, destacó la
importancia de la formación
en la lucha contra los estereo-
tipos de género y la promo-
ción de la conciliación como
un asunto colectivo.

María José Berlanga, vice-
rrectora de Igualdad y Políti-

ciativa, enfatizando que “sin
conciliación y corresponsabi-
lidad no puede haber igual-
dad real”. Se hizo hincapié en
la necesidad de involucrar a
todos los sectores de la socie-
dad en este cambio cultural
hacia una distribución equi-
tativa de responsabilidades.

Una “revolución de lo
invisible”
La importancia de una “revo-
lución de lo invisible” tam-
bién fue mencionada, reco-

ca Social de la Universidad de
Málaga, subrayó la relevancia
de estos debates en la univer-
sidad, señalando que “los jó-
venes son el futuro, no solo
como profesionales y acadé-
micos sino como personas”.
Por último, Laura Baena Fer-
nández, presidenta de la Aso-
ciación Yo no Renuncio por la
Conciliación, llamó a la refle-
xión, instando a la juventud a
asumir su papel como agen-
tes de cambio social hacia
una igualdad efectiva.

Recicladas
3.842
toneladas 
de residuos
eléctricos

MÁLAGA | La provincia de Mála-
ga lideró la gestión de resi-
duos de aparatos eléctricos y
electrónicos durante 2023 en
Andalucía con 3.842 tonela-
das y una media de 7,88 kilo-
gramos reciclados por habi-
tante, según la Fundación
Ecolec, organización sin áni-
mo de lucro. Del total de tone-
ladas gestionadas en Málaga,
la mayoría corresponden al
ámbito doméstico (3.687)
mientras que el resto pertene-
cen al ámbito profesional
(155).

El director general de la
fundación, Luis Moreno, ha
destacado que ello “muestra
la responsabilidad de los ve-
cinos malagueños con el reci-
claje para favorecer la econo-
mía circular y proteger el me-
dio ambiente”.

Según Naciones Unidas, la
generación de desechos elec-
trónicos en el mundo aumen-
ta cinco veces más rápido que
su reciclaje. En 2022 se batió
un récord de 62 millones de
toneladas de este tipo de resi-
duos, que llenarían 1,55 mi-
llones de camiones de 40 to-
neladas, según ‘The Global E-
Waste Monitor 2024’.

La generación de estos resi-
duos crece cada año 2,6 millo-
nes de toneladas, por lo que
en 2030 la generación total
será de hasta 82 millones de
toneladas. “Un frigorífico mal
reciclado emite a la atmósfera
gases de efecto invernadero
equivalentes a las emisiones
de un coche en 15.000 kilóme-
tros”, ha recalcado Moreno.

A LA CABEZA

“Inoportuna”
visita de Planas
a una feria del
campo en
Marruecos

MÁLAGA. EUROPA PRESS | La Aso-
ciación de Jóvenes Agriculto-
res y Ganaderos, Asaja, en
Málaga considera “inoportu-
no” que el ministro de Agri-
cultura, Luis Planas, visite
una feria del campo en Ma-
rruecos “en plena crisis del
sector en España”.

En este sentido se han pro-
nunciado desde la asociación
en un comunicado en el que
apuntan que “la participa-
ción este pasado martes del
ministro en la Feria de Agri-
cultura SIAM de Mequinez
(Marruecos) reuniéndose con
los productores marroquíes,
principales competidores en
desigualdad de condiciones
con el campo español, ha sus-
citado gran inquietud entre
los productores locales”.

El presidente de ASAJA Má-
laga, Baldomero Bellido, ha
asegurado que nos encontra-
mos en un momento de “des-
afíos sin precedentes, que
van desde la crisis climática
hasta la competencia desleal
en los mercados internacio-
nales”, durante los que la au-
sencia del ministro en su pro-
pio país resulta “incompren-
sible y desalentadora, y más
tratándose de un país cuya
agricultura compite en des-
igualdad de condiciones con
el trabajo que llevan a cabo
los agricultores y ganaderos
españoles”, ha sentenciado.

Asaja insta al ministro “a
priorizar las preocupaciones
del campo español y a dedi-
car su tiempo y recursos a
abordar las dificultades”.

ASAJA

AUDIENCIA Varios sindicatos de la Policía Nacional han lamentado la huida del presunto líder de la Mocro Maffia, Karim Bouyakhrichan

MADRID. EFE | Varios sindicatos
de la Policía Nacional han la-
mentado la fuga del presunto
líder de la Mocro Maffia, Ka-
rim Bouyakhrichan, y han
exigido que se depuren res-
ponsabilidades por la deci-
sión de la Audiencia Provin-
cial de Málaga de dejarlo en
libertad provisional.

El portavoz del sindicato
Jupol, Ibón Domínguez, ha
tachado la fuga de “auténtico
escándalo”, dado que Bou-
yakhrichan no cumplía con

ninguno de los requisitos pa-
ra obtener la libertad provi-
sional. Según ha argumenta-
do, “a la vista está” que exis-
tía el riesgo de fuga, así como
la posibilidad de que vuelva a
delinquir y oculte o elimine
pruebas. 

Además, ha considerado
que el trabajo policial con-
trasta con el de una judicatu-
ra “más preocupada en ser
tan garantista con los delin-
cuentes en vez de proteger a
los policías y a la ciudadanía

en general”.
Por su parte, la portavoz del

Sindicato Unificado de Poli-
cía (SUP) Nadia Pajarón ha
calificado de “error judicial,
por decirlo de manera suave”
la puesta en libertad de Bou-
yakhrichan y ha exigido que
se abra una investigación pa-
ra dirimir si la decisión toma-
da por el juez fue “por una fal-
ta de diligencia o por motivos
ocultos”. 

“La Mocro Maffia tiene
comprados a jueces en otros

países europeos. No digo que
sea el caso, pero que se diri-
man responsabilidades para
que no se repita en el futuro”,
ha dicho la portavoz, quien
también ha pedido que la jus-
ticia requiera de un informe
policial antes de poner en li-
bertad “a este tipo de delin-
cuentes”.

Tras ser arrestado el pasa-
do 10 de enero por supuesta-
mente blanquear seis millo-
nes de euros procedentes del
narcotráfico internacional, el

Juzgado de Instrucción nú-
mero 4 de Marbella decretó el
ingreso en prisión provisio-
nal de Bouyakhrichan al
apreciar la existencia de ries-
go de fuga.

Su defensa recurrió esta de-
cisión y la Audiencia de Mála-
ga estimó el recurso, en con-
tra del criterio del fiscal,
quien advirtió de que la
“eventual fuga” del arrestado
a su país de origen, Marrue-
cos, “entorpecería de forma
muy grave la investigación ju-
dicial, teniendo en cuenta su
alta capacidad económica y
los recursos de los que puede
hacerse valer”.

Además, el representante
del Ministerio Público argu-
mentó que Bouyakhrichan
está reclamado por Países Ba-
jos por un supuesto delito de
narcotráfico y había emitido
contra él una orden europea
de detención, que estaba tra-
mitando el Juzgado Central
de Instrucción número 2 de la
Audiencia Nacional.

No obstante el tribunal op-
tó por ponerle una fianza de
50.000 euros, la obligación de
comparecer judicialmente ca-
da quince días y la retirada
del pasaporte, con la prohibi-
ción de salida del territorio
nacional.

Piden responsabilidades por la fuga del líder de Mocro Maffia



Actualidad ANDALUCÍA TURISMO

Andalucía cree que
está “muy lejos” de
la sobresaturación

REDACCIÓN | El consejero de Turismo, Arturo Bernal, ha asegurado
que Andalucía está “muy lejos de tener un problema de sobresa-
turación turística” y ha llamado a “mimar” a un sector que apor-
ta el 15 % del PIB de la comunidad y el 12 % del empleo. Según ha
explicado que en las estadísticas del INE “Andalucía no tiene
ninguna ciudad entre las veinte primeras”.

AGRICULTURA El consumo humano está garantizado hasta en 5 años

La CHG garantiza una
campaña de riego con
un 162 % más de agua
AUTORIZACIÓN___ La comisión de desembalse de la
cuenca del Guadalquivir garantiza una dotación de hasta
4.000 m3 por hectárea, casi seis veces más que en 2023

SEVILLA. EFE | La comisión de
desembalse de la cuenca del
Guadalquivir autorizó ayer un
desembalse de agua de 1.010
hectómetros cúbicos (hm3),
un 162 % más que el año pasa-
do, lo que garantiza una des-
ahogada campaña de riego
para la agricultura con una
dotación máxima de 4.000
metros cúbicos por hectárea,
casi seis veces más que la cam-
paña anterior.

En rueda de prensa previa a
la comisión, el presidente de
la Confederación Hidrográfica
del Guadalquivir (CHG), Joa-
quín Páez, informó de que es
la propuesta que presentaría a
la comisión, en la que están re-
presentados los usuarios de la
cuenca, y aseguró que el abas-
tecimiento (consumo huma-
no) está garantizado cuatro o
cinco años gracias a las lluvias
de marzo, el tercer marzo más
lluvioso de los últimos cuaren-
ta años.

La dotación máxima de la
cuenca son 6.000 metros cúbi-
cos por hectárea, por la que se
ha reducido un 33 % respecto
a ese nivel al fijarse para esta

■ ■ La Asociación de
Comunidades de Regantes de
Andalucía Feragua ha
valorado la dotación de agua
aprobada este ayer en la
Comisión de Desembalse, si
bien ha apremiado a las
administraciones a ejecutar
las presas aprobadas en los
planes hidrológicos y a
acometer de forma urgente
un plan de balsas.

Los regantes aplauden
pero apremian a
acometer obras

campaña en 4.000 metros cú-
bicos, si bien el año pasado el
recorte fue del 88 % a causa de
la prolongada sequía, lo que,
según Páez, supone un “alivio
para el campo”.

Según el presidente de la
CHG -organismo dependiente
del Ministerio para la Transi-
ción Ecológica-, este aumento
beneficiará a todos los culti-

vos, que tienen garantizada
una dotación máxima y sobre
esa cantidad se le aplica la re-
ducción que van desde un má-
ximo del 33 % a un 25 % como
en el caso del olivar, que pasa-
rá de 1.500 metros cúbicos por
hectárea a 1.125 metros cúbi-
cos.

Otro de los beneficiados se-
rá el arroz, que contará con
una dotación de 264 hectóme-
tros cúbicos, por lo que los
arroceros van a disponer de
dos tercios de la totalidad del
agua máxima que pueden te-
ner, lo que permitirá la siem-
bra de este cultivo que la pasa-
da campaña no se sembró por
la falta de agua.

Esta campaña de regadío,
que arranca hoy y se prolonga-
rá hasta el 30 de septiembre,
es similar a la del año 2020 tras
varios años de reducciones de
la dotación debido a la prolon-
gada sequía en la cuenca, que
con las lluvias de marzo se en-
cuentra el sistema de regula-
ción general por encima del 41
% de su capacidad de almace-
namiento y al 47 % el total de
la demarcación.

El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, durante su visita a Veta la Palma. EFE/ JULIO MUÑOZ

NATURALEZA Tras la compra de la finca se amplía el Parque de Doñana

El apunte

Moreno celebra en Veta la Palma la
“mayor actuación en un humedal”
LA PUEBLA DE RÍO (SEVILLA). EFE | El
presidente de la Junta de An-
dalucía, Juanma Moreno, ha
situado la compra de la finca
Veta la Palma, en La Puebla
del Río (Sevilla), para la am-
pliación del Parque de Doña-
na, como la acción más im-
portante que se ha hecho en
España en materia de soste-
nibilidad para conservar los
humedales.

Moreno, que visitó ayer la
finca, adquirida reciente-
mente por la Junta por 72,6
millones de euros para su in-
corporación a Doñana, expli-
có que las láminas de agua
que en ella se encuentran son
“imprescindibles” para ga-
rantizar la biodiversidad del

Parque Nacional y para su
adaptación a la sequía.

El plan de actuación, pro-
tección y desarrollo de la fin-
ca se debatirá “próximamen-
te” en el Consejo de Partici-
pación, con una comisión es-
pecífica para tratar sus futu-
ros usos y adaptarla a la con-
servación de la biodiversi-
dad.

La finca, de 7.600 hectáre-
as que se dedicaban a la acui-
cultura de forma privada, ha
sido adquirida con fondos
propios y fondos europeos.

La compra era “una opor-
tunidad única” para mejorar
el entorno de Doñana que ha
sido “bien recibida” por to-
dos los agentes: “Pocas veces

hay un consenso tan determi-
nante”, dijo el presidente.

Explicó que la gestión pú-
blica de la finca garantiza
mantener vivo un humedal
que frecuentan 300.000 aves
acuáticas en determinados
momentos, sobre todo cuan-
do hay escasez de lluvias y
las lagunas de Doñana no se
llenan.

Además, se incorporan a
lo público terrenos marisme-
ños “con un gran potencial
de restauración y medioam-
biental”, también con una
“zona estratégica” por la co-
nexión con el Guadalquivir,
“clave para cualquier pro-
puesta de mejora” en el en-
torno de Doñana y el río.

SANIDAD De las 66 que quedaron libres en la primera asignación hecha por el Ministerio de Sanidad el pasado 18 de abril

Andalucía cierra la adjudicación de plazas MIR
con 39 vacantes, todas ellas en médico de familia 
SEVILLA. EUROPA PRESS | Andalu-
cía cierra la adjudicación de
plazas de Médico Interno Re-
sidente (MIR) con 39 plazas
sin adjudicar de las 66 que
quedaron libres en la prime-
ra asignación hecha por el
Ministerio de Sanidad el pa-
sado 18 de abril. 

De esas 66, quedaron 64 li-
bres en Medicina de Familia.
Ahora, las 39 plazas vacan-

tes son todas también de mé-
dico de familia y están con-
centradas en las provincias
de Córdoba (tres), Huelva
(cinco) y Jaén (31).

Así figura en la resolución
publicada por el Ministerio y
consultada por Europa
Press. Finalmente, han podi-
do adjudicarse las plazas va-
cantes en Medicina del Tra-
bajo y Preventiva en El Ejido

(una) y en Cádiz (una), res-
pectivamente, y se han cu-
bierto las plazas de Medicina
Familiar y Comunitaria ofer-
tadas en Cádiz (cinco), Pozo-
blanco (Córdoba), con tres
vacantes; Baza (Granada),
con tres sin asignar; Huelva
(una); Jaén (tres), Linares
(una); Úbeda (tres) y Málaga
(seis).

La adjudicación extraordi-

naria de plazas de Forma-
ción Sanitaria Especializada
2023/2024 finalizó ayer de-
jando 246 plazas vacantes,
todas ellas de la especialidad
de Medicina Familiar y Co-
munitaria, que supera los
datos de 2023, donde queda-
ron 131 plazas libres de esta
especialidad.

Andalucía contabiliza
“por primera vez” plazas va-

cantes de Médico Interno
Residente (MIR), en concre-
to 66, tras la adjudicación
realizada en el Ministerio de
Sanidad el pasado 18 de
abril. 

De estas vacantes, 64 se
correspondían con la espe-
cialidad de Medicina Fami-
liar y Comunitaria (Aten-
ción Primaria), y más de la
mitad de éstas (38) se con-

centraban en la provincia
de Jaén.

La Consejería de Salud y
Consumo subrayaba a Euro-
pa Press tras conocerse los
datos que desde 2019 se han
“mejorado” las condiciones
laborales de los profesiona-
les sanitarios, incrementán-
dose un 14% de media sus
salarios “en comparación
con la última etapa socialis-
ta que perdieron un 4% de
la masa salarial”. 

Además, ha recordado
que en 2018 se quedaba el
50% de los facultativos que
terminaban el MIR, “y en
2023 lo hizo el 90%”.
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GOBIERNO Anunció la decisión sin precedentes a raíz del anuncio de que su esposa sería investigada por tráfico de influencias y corrupción

MADRID. EFE | El presidente del
Gobierno, Pedro Sánchez,
anunció ayer que cancela su
agenda pública hasta el pró-
ximo lunes 29 para “reflexio-
nar” si debe continuar al fren-
te del Ejecutivo tras las inves-
tigaciones a su esposa, Bego-
ña Gómez. “Necesito parar y
reflexionar. Me urge respon-
derme a la pregunta de si me-
rece la pena, pese al fango en
el que la derecha y la ultrade-
recha pretenden convertir la
política. Si debo continuar al
frente del Gobierno o renun-
ciar a este alto honor”, escri-
bió en una carta enviada a la
ciudadanía que publicó en la
red social X.

Sánchez asegura en la misi-
va que, “a pesar de la carica-
tura que la derecha y la ultra-
derecha política” han hecho
sobre él, “nunca” ha tenido
“apego al cargo”. “Sí lo tengo
al deber, al compromiso polí-
tico y al servicio público. Yo
no paso por los cargos, hago
valer la legitimidad de esas
altas responsabilidades para
transformar y hacer avanzar
al país que quiero”, apunta.

Así, desvela que continua-
rá con su labor en el Gobierno
pero cancelará su agenda pú-
blica “unos días” para “poder
reflexionar y decidir qué ca-
mino tomar”. Además, anun-
cia que el lunes 29 de abril
comparecerá ante los medios
para dar a conocer su deci-
sión.

El jefe del Ejecutivo, ade-

indicaron fuentes jurídicas a
Europa Press.

A primera hora de ayer Sán-
chez salió al paso de esta noti-
cia y afirmó en la sesión de
control al Gobierno en el Con-
greso de los Diputados: “En
un día como hoy y con las no-
ticias que he conocido, a pe-
sar de todo, sigo creyendo en
la Justicia de mi país, en su
autonomía e independencia”.

Después, varios de sus mi-
nistros salieron en su defensa
al señalar que se trata de una
denuncia falsa y acusando al
PP de utilizar un asunto que
traspasa la esfera personal y
familiar. Finalmente, a última
hora de la tarde Sánchez sor-
prendió con la publicación de
una extensa carta de cuatro
páginas en las que comunica
una decisión inédita en de-
mocracia y carga contra va-
rios medios de comunicación
y contra la oposición.

En la misiva, el jefe del Eje-
cutivo también afirma que su
mujer “defenderá su honora-
bilidad y colaborará con la
Justicia en todo lo que se la re-
quiera para esclarecer unos
hechos tan escandalosos en
apariencia como inexisten-
tes”.

En su opinión, el juez en-
cargado del caso llamará a
declarar a los responsables
de dos cabeceras digitales
que han venido publicando
sobre este asunto y que son
“de marcada orientación de-
rechista y ultraderechista”.

Pedro Sánchez y Begoña Gómez, durante una Cumbre de la UE en Granada. EFE/ ARCHIVO

PP y Vox ven
en el anuncio
un intento
de hacerse
la víctima

MADRID. EFE | El PP y Vox coinci-
den en ver en el anuncio del
presidente del Gobierno un
intento de hacerse la vícti-
ma. El senador del PP Javier
Maroto ha afirmado que el
anuncio es “la enésima pi-
rueta de Sánchez” y “un acto
de precampaña” para hacer-
se la víctima. Y añade que “el
lunes lo comprobaremos to-
dos”.

Por su parte el presidente
de Murcia, el popular Fer-
nando López Miras, calificó
la decisión de “maniobra es-
tética”. López Miras afirmó
que puede entender que Sán-
chez “en lo personal esté
afectado” tras la denuncia
contra su esposa, Begoña
Gómez. Según el presidente
murciano, “hay limites que
no se deben traspasar”, por
lo que ha pedido “respeto a
la familia y a la intimidad fa-
miliar”. No obstante, López
Miras reclamó transparen-
cia: “Hace falta aportar res-
puestas, donde ahora mismo
solo hay preguntas”.

Vox afirmó ayer que la de-
cisión del presidente tiene
como fin “victimizarse para
tapar el cenagal de corrup-
ción que inunda su manda-
to”, y le invita a reflexionar si
le apetece, “pero tras dimi-
tir”. Para Vox “asistimos a
una nueva victimización y
una nueva interpretación del
presidente del Gobierno; el
mismo que ha cometido la
mayor corrupción política:
comprar su investidura am-
nistiando a criminales”.

Sánchez cancela su agenda para reflexionar
sobre su continuidad al frente del Gobierno
PIDE TIEMPO MUERTO__ El presidente del Gobierno dice que anunciará su decisión sobre “qué
camino tomar” en una comparecencia ante medios prevista para el próximo lunes 29 de abril

Biden firma la ayuda
militar a Ucrania e Israel 
WASHINGTON. EFE | El presidente
estadounidense, Joe Biden,
promulgó ayer una ley que
permitirá el envío de arma-
mento a Ucrania en cuestión
de horas. La legislación, va-
lorada en 95.300 millones de
dólares y que aprobó anoche
el Senado, incluye 60.800 mi-
llones de dólares para Ucra-
nia, ayuda militar por 26.400
millones de dólares para Is-
rael y 8.100 millones para los

aliados de Wasington en
Asia, como Taiwán, así como
asistencia humanitaria para
la Franja de Gaza, en riesgo
de hambruna. Biden se con-
gratuló por el acuerdo alcan-
zado con la oposición repu-
blicana para aprobar esta ley
tras meses de bloqueo por
parte del ala más dura de los
republicanos, respaldados
por el expresidente Donald
Trump.

ELECCIONES La destacan como “líder” en el ámbito europeo de la transición energética EEUU Tras meses de bloqueo republicano

El Comité Ejecutivo del PSOE propone a
Ribera como cabeza de lista en las europeas
MADRID. EFE | La Comisión Eje-
cutiva Federal del PSOE ha
propuesto a la vicepresidenta
tercera del Gobierno y minis-
tra para la Transición Ecológi-
ca y el Reto Demográfico, Te-
resa Ribera, como cabeza de
lista de la candidatura socia-
lista a las elecciones al Parla-
mento Europeo que se cele-
brarán el próximo 9 de junio.

En un comunicado, el máxi-

mo órgano del PSOE ha seña-
lado que propone a Ribera pa-
ra liderar la lista electoral de
los socialistas a las elecciones
al Parlamento Europeo y que
su nombre se incorpore este
viernes en el Comité de Listas,
que confeccionará el dicta-
men junto con las propuestas
llegadas de todas las federa-
ciones que los militantes pu-
dieron votar hasta el pasado

sábado, día 20. La propuesta
se elevará para su votación el
próximo sábado, día 27, al Co-
mité Federal, del que saldrá la
lista definitiva.

Destacan a Ribera como “lí-
der” en el ámbito europeo de
la transición energética y de
“la justicia social” e inciden
en que la vicepresidenta ha
conseguido para las empresas
españolas mayor competitivi-

dad y ha impulsado leyes co-
mo la del Cambio Climático y
Transición Energética, el Plan
Nacional Integrado de Ener-
gía y Clima o la Estrategia de
Descarbonización a Largo
Plazo. Asimismo destacan el
talante dialogante de Ribera,
“incluso con el Partido Popu-
lar y pese a la incomodidad de
algunos de sus líderes más
significativos”.

más, carga contra el PP y Vox,
señalando que “la derecha y
ultraderecha no aceptaron el
resultado electoral” del 23J.
“Y ahora han traspasado la lí-
nea del respeto a la vida fami-
liar de un presidente del Go-
bierno y el ataque de su vida
personal”, indica.

Sánchez acusa al líder del
PP, Alberto Núñez Feijóo, y de
Vox, Santiago Abascal, de po-
ner en marcha “la máquina
del fango” y de “tratar de des-
humanizar y deslegitimar al
adversario político a través de

denuncias tan escandalosas
como falsas”.

“Llegados a este punto, la
pregunta que legítimamente
hago es ¿merece la pena todo
esto? Sinceramente no lo sé.
Este ataque es tan grave como
burdo que necesito parar y re-
flexionar con mi esposa”, ase-
gura Sánchez, que también
reconoce “estar profunda-
mente enamorado” de su mu-
jer, “que vive con impotencia
en el fango que sobre ella es-
parcen día sí y día también”.

Sánchez anunció esta deci-

sión sin precedentes solo
unas horas después de que se
hiciera público que el juzga-
do Número 41 de Madrid ha
abierto diligencias de investi-
gación contra Gómez por pre-
sunto tráfico de influencias y
corrupción en los negocios.

La apertura de diligencias
se produjo el pasado 16 de
abril a raíz de una denuncia
presentada por el sindicato
Manos Limpias y se ha decre-
tado el secreto de las mismas,
pero entre ellas está la cita-
ción de varios testigos, según
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Indignación por la gestión de
las entradas para Córdoba

Afición del Linares en el Nuevo Arcángel. LINARES DTVO

Vicente Roca
MÁLAGA | El compromiso que
está mostrando la afición del
Málaga CF durante su caída al
infierno de la Primera Federa-
ción está siendo, sin duda, la
gran bendición del club. Son
cientos -si no miles- los mala-
guistas que acompañan al
equipo en cada desplaza-
miento durante la travesía
por la tercera categoría del
fútbol español.

Sin embargo, esta locura
por ver al equipo lejos de La
Rosaleda, también tiene sus
sombras. Y es que no son po-
cas las incidencias que se su-
ceden cada vez que se organi-
za un desplazamiento.

Probablemente, el viaje a
Córdoba para ver el partido
de este domingo a las 16.00
horas ha sido el más signifi-
cativo en este aspecto. La ins-
titución califa, mostrando
una actitud ejemplar, ofreció
al Málaga CF 1.400 entradas,
siendo este número superior
al que acostumbran. Tenien-
do en cuenta que el lleno se
daba casi por sentado, habla
muy bien de la relación entre
ambos clubes.

El problema ha llegado en
la gestión que ha habido de
las entradas desde Martiri-
cos. 800 fueron distribuidas a
las diferentes peñas, mien-
tras que las 600 restantes se
pusieron a la venta de forma
online para los abonados.

Como era de esperar, los bi-
lletes se agotaron en cuestión
de minutos. Hasta aquí, todo

normal. El problema llegó
cuando cientos de aficiona-
dos mostraron su enfado a
través de redes sociales, ase-
gurando que no les había sido
posible comprarlas como
consecuencia de reiteradas
caídas de la web.

El Málaga eligió la platafor-
ma externa ‘Koobin’ para lle-
var la gestión, algo que pare-

ce que no ha convencido. “1
hora p*to metida en la página
para que me salga 3 veces la
opción de comprar y se me
salga. Seguid así, que amar-
gáis a cualquiera”, señalaba
la usuaria de Twitter
@meryxcc.

“Como siempre gestión ne-
fasta. Las entradas estaban
bloqueadas todo el tiempo”,

indicaba en este caso @mar-
targuez07. Comentarios como
estos, así como otros que sí
las habían conseguido, pero
lamentaban que sus acompa-
ñantes no, los hubo en masa.

Con el papel casi agotado,
los que todavía desean ir se
están buscando las castañas
para encontrar alguna entra-
da disponible, aunque no sea
en la zona visitante.

Sanción a Ferreiro
Casi se daba por hecho que el
Comité de Competición le re-
tiraría a David Ferreiro la se-
gunda tarjeta amarilla que
sufrió contra el Real Murcia,
puesto que en la jugada se ve
cómo llega al balón limpia-
mente. Sin embargo, pese al
recurso del Málaga, han opta-
do por mantener la tarjeta,
por lo que cumplirá sanción
en el partido de este fin de se-
mana. “Se debe probar un
error patente, grave y grotes-
co, ajeno a cualquier tipo de
interpretación. Si bien el ju-
gador disputa el balón con el
pie, también se produce un
derribo del jugador contra-
rio”, señala la redacción.

FÚTBOL  Málaga CF

MALESTAR ENTRE LOS AFICIONADOS MALAGUISTAS___Son cientos los abonados que no han podido
conseguir plaza, como consecuencia de las varias caídas que sufrió la web durante el proceso de venta

Deportes 25.04.24

Taylor y Barreiro quieren
“cambiar la historia”

BALONCESTO Los jugadores del Unicaja Málaga se muestran convencidos de, esta vez sí, alzarse con el título de la Basketball Champions League

Unicaja Málaga, en la pista de Belgrado. UNICAJA B. FOTOPRESS

MÁLAGA | Se van descontando
las horas para que el Unicaja
Málaga dispute la semifinal
de la Final Four de la Basket-
ball Champions League. El
equipo, que ya llegó a Serbia,
ya sabe lo que es entrenar so-
bre el Belgrado Arena.

El jugador estadounidense
del Unicaja Kameron Taylor
expresó su determinación por
cambiar el resultado del año
pasado, en el que su equipo

quedó en cuarto lugar. Taylor
señaló que están “listos para
reescribir la historia en Bel-
grado”, tras recordar la expe-
riencia del equipo en la pasa-
da edición en Málaga. Taylor
advirtió sobre la calidad del
UCAM Murcia, rival del Uni-
caja en la segunda semifinal,
destacando su “fortaleza en
la posición de base y su re-
construcción”.

El técnico del Unicaja, Ibon

Navarro, enfrenta la difícil ta-
rea de no convocar jugador
extranjero entre los 13 de la
plantilla, entre los que podría
encontrarse Kameron Taylor.
Taylor expresó su compren-
sión hacia esta situación.

Jonathan Barreiro, por su
parte, expresó la felicidad y la
anticipación del equipo en
estos momentos. Destacó la
importancia del primer entre-
namiento en el Belgrado Are-

na para familiarizarse con la
cancha y captar sensaciones
antes del inicio del torneo.

El Unicaja se enfrentará al
UCAM Murcia en las semifi-
nales, y Barreiro manifestó la
“ilusión de todo el equipo por
este momento crucial”. Reco-
noció el “esfuerzo realizado
durante toda la temporada
para llegar a esta etapa y la
importancia de mantenerse
enfocados y concentrados en
el objetivo”. Barreiro enfatizó
la “necesidad de aprender de
los errores pasados y mejorar
en esta ocasión”. Subrayó la
importancia de no cometer
errores en un partido único y
de estar preparados”.

Seis equipos
se apuntan a
la fiesta del
baloncesto
femenino +35

BALONCESTO

MÁLAGA | La Diputación de Má-
laga, a través de la Delega-
ción de Igualdad, Servicios
Sociales y Familias, colabora
en la celebración de la II Fies-
ta Basket Fem +35, que se ce-
lebrará el sábado próximo, 27
de abril, en la capital, en el
pabellón deportivo La Mosca.
Seis equipos andaluces parti-
ciparán en esta fiesta del ba-
loncesto para mujeres de más
de 35 años, que organizan el
Club Baloncesto Femenino
Málaga Siglo XXI y el Club Ba-
loncesto El Palo.

Los equipos participantes
en la II Fiesta Basket Fem +35
serán: +QV (Más que Vetera-
nas), de San Fernando (Cá-
diz); Lokasxlbasket, de Baeza
(Jaén); Tortugas, de Sevilla;
CB Vegas del Genil, de Grana-
da; y los dos equipos del CBF
Málaga Siglo XXI (Lorcas del
Basket y Pasek).

María Dolores Vergara, di-
putada de Igualdad, ha desta-
cado la importancia del de-
porte, que contribuye a man-
tener en forma y llevar una vi-
da saludable, además de que
constituye uno de los espejos
en los que se mira la socie-
dad. La diputada ha recorda-
do que la Diputación de Mála-
ga mantiene desde hace años
el programa ‘Más Deporte
Más Mujer’.
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Luces de Palacio

Tenemos un problema y serio. La gestión sa-
nitaria andaluza, hablando en términos
médicos, está muy grave, crítica diría yo. Y
quienes soportan, padecen y sufren su mal
estado son los andaluces, los malagueños,

en definitiva, los ciudadanos enfermos que ven có-
mo pasa el tiempo, los días, semanas y meses, y su
cita, su prueba diagnóstica o su operación se retrasa
sin remedio. 

Las cifras no pueden ser peores e inquietantes. En
la provincia de Málaga más de 251.000 personas es-
peran una operación o una cita con el especialista. A
nivel regional la situación no es mucho mejor. Las lis-
tas de espera para una intervención quirúrgica en
nuestra región han subido un 19,2% en 2023.  El tiem-
po medio de espera para poder ser intervenido es de
174 días, son 40 días más que el año pasado. Una ma-
la cifra que nos coloca como la segunda comunidad
autónoma con más tiempo de espera, sólo nos supe-
ra Extremadura, en donde sus habitantes soportan,
de media, 181 días de espera.

Si nos fijamos en la provincia de Málaga el pano-
rama es desolador. La demora media para ser opera-
do en el Hospital Regional de Málaga, el antiguo Car-
los Haya, es de 239 días, 46 días más que en 2022. Eso
en el mejor de los casos, porque un total de 2.752 en-
fermos del Hospital Regional soportan una demora
que supera el año, algo intolerable.

Porque todas estas cifras son personas, mujeres y
hombres que sufren sus dolencias y, además, la in-
dolencia de la administración pública. Que ni inyec-
tando millones de euros a la sanidad privada consi-
gue solucionar el problema de las demoras y de las
listas de espera. Todo lo contrario, estas listas se van
incrementando y los ciudadanos las van padeciendo
con mayor dolor e incertidumbre.

Cada día de espera supone un día menos de recu-
peración, de mejora del paciente. Es así de duro y así
hay que hacérselo ver a la consejería de salud. Los
médicos están desbordados, los hospitales también
y la paciencia de los andaluces agotada. No es tolera-
ble que la media de espera sea de 174 días, que
205.000 andaluces estén esperando para su opera-
ción. Por la salud de estas personas y de la propia sa-
nidad pública hay que exigir más efectividad y efica-
cia a los que dirigen la Consejería de Salud. Y si no
pueden, o no saben cómo remediarlo, pues que dimi-
tan o los cesen. Cuando se habla de personas y de la
salud de sus vidas, no caben medias tintas.■

Listas de espera

Pepe Palacios

MÁLAGA

Fundación Unicaja y la
Fundación Aula del Mar
Mediterráneo ponen en
marcha una Red Escolar

de Protección Marina que con-
vertirá a más de 1.200 estudian-
tes en “centinelas” del litoral de
Málaga, Granada y Campo de Gi-
braltar. La iniciativa forma parte
del programa de educación me-
dioambiental para escolares im-
pulsado por ambas instituciones
para promover el cuidado y man-
tenimiento del litoral mediterrá-
neo y contempla también la rea-
lización de talleres sobre las pra-
deras de Posidonia y diversos iti-
nerarios a pie.

La iniciativa ha arrancado con
la participación de un centenar
de estudiantes del Colegio Fun-
dación Unicaja Rosario Moreno,
que han custodiado los 1.600
metros cuadrados de la playa de
la Misericordia en Málaga. El res-
ponsable de Medio Ambiente de
la Fundación Unicaja, Manuel
Dorado, y el presidente de la
Fundación Aula del Mar Medite-
rráneo, Juan Antonio López, han
acompañado a los escolares a lo
largo del recorrido.

Durante la mañana, un total
de cuatro grupos de alumnos de
5º de Primaria han participado
en la actividad, que se ha des-
arrollado en primer lugar en el
centro educativo, donde los par-
ticipantes han conocido de pri-
mera mano el proyecto y las tare-
as a realizar en la playa. Poste-
riormente, los escolares se han
trasladado a la playa de la Mise-
ricordia donde han realizado la
evaluación del litoral junto a

El programa de
educación
ambiental
contempla la
creación de la Red
Escolar de
Protección
Marina, los
talleres ‘Bosques
sumergidos’ y
diferentes
itinerarios por la
playa del Peñón
del Cuervo, la
desembocadura
del Guadalhorce y
el Puerto

monitores de la Fundación Aula
del Mar Mediterráneo. Al finali-
zar la jornada, se les ha hecho
entrega del certificado de ‘Centi-
nelas de la Red Escolar de Pro-
tección Marina’ y han participa-
do en diferentes juegos.

La sostenibilidad y la preser-
vación del medio ambiente se
encuentran entre las líneas prio-
ritarias de trabajo de la Funda-
ción Unicaja, que impulsa pro-
yectos para educar y sensibilizar
a la sociedad en la lucha contra
el cambio climático, la contami-
nación, la degradación ambien-
tal y la conservación del me-
dioambiente.

El programa de educación am-
biental impulsado por la Funda-
ción Unicaja y la Fundación Au-
la del Mar Mediterráneo se arti-
cula en tres actividades: la crea-
ción de la Red Escolar de Protec-

ción Marina, los talleres ‘Bosques
sumergidos’ y diferentes itinera-
rios por la Playa del Peñón del
Cuervo, por la Desembocadura
del río Guadalhorce y el puerto de
Málaga.

A través de la Red Escolar de
Protección Marina, cada colegio
elegirá un kilómetro de costa pa-
ra investigar, proteger, conservar,
observar, analizar, restaurar y
descubrir los cambios que se pro-
ducen en el litoral a lo largo del
año. La actividad, que recorrerá
en total 268 kilómetros de las cos-
tas de Málaga, Granada y Campo
de Gibraltar, está destinada a gru-
pos escolares de estas provincias
a partir de tercer ciclo de Primaria
hasta 4º de la ESO. 

Esta iniciativa medioambiental
también está abierta a la partici-
pación de colectivos en riesgo de
exclusión social.■

Los ‘centinelas’ del litoral

Pequeñas y pequeños centinelas del mar. FUNDACIÓN UNICAJA

INICIATIVA Red escolar de protección marina con Fundación Unicaja y Fundación Aula del Mar

EDUCACIÓN AMBIENTAL__Un centenar de alumnos del Colegio Fundación Unicaja
Rosario Moreno participan en el inicio del programa con más de 1.200 escolares

HORIZONTALES.- 1: Dejaras muy desconcertado a
alguien.- 2: Lejanas. Papel.- 3: Alborotadores.- 4:
Apósitos. Al revés cierto número.- 5: Palo de la
baraja. Espumadera.- 6: Al revés, apócope de
santo. Extremista.- 7: Artículo. Rebaños.- 8:
Domine, subyugue. Prefijo que indica eliminación.-
9: Al revés, asigne, proporcione. Ciervo de los paí-
ses septentrionales.- 10: Al revés, conjunto de diez
unidades (Pl).- 11: Fundamentases. Nota musical.

VERTICALES.- 1: Naturales de cierta comunidad
autónoma española.- 2: Desmintiéralo.- 3: Flojo y
descuidado (Pl). Cierto mueble.- 4: Percibes.
Fines.- 5: Anudas. Roedora.- 6: Obsequiad.
Territorio histórico de Cataluña.- 7: Reunión tumul-
tuaria y violenta para conseguir algún fin, por lo
común político. Nombre de consonante.- 8:
Caudillos.- 9: Al revés, reduce la velocidad.- 10:
Diminutivo de pavisosas.- 11: Daño. Planta acuáti-
ca de la familia de las ninfeáceas.

HORIZONTALES.- 1: Anonadaras.- 2: Remotas.
Rol.- 3: Agitadores.- 4: Gasas. liM.- 5: Oros.
Paleta.- 6: naS. Radical.- 7: El. Manadas.- 8:
Someta. Es.- 9: etoD. Reno.- 10: saneceD.- 11:
Basases. Do.

VERTICALES.- 1: Aragoneses.- 2: Negáralo.- 3:
Omisos. Mesa.- 4: Notas. Metas.- 5: Atas.
Ratona.- 6: Dad. Panadés.- 7: Asonada. Ce.- 8:
Líderes.- 9: arelecaseD.- 10: Sositas.- 11: Mal.
Loto.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones
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